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PROCÈS-VERBAL DE CONSEIL D’ÉCOLE

ÉCOLE / RPI

NOM École primaire de Bellefois DATE DE LA RÉUNION

COMMUNE Neuville de Poitou 18 juin 2019

Participants (  : présent,  : excusé)

Représentants
des parents d’élèves

Éducation nationale Collectivités Autres participants

M. Charrier (tit.) 
M. Dercourt (tit.) 
Mme Desobeaux (tit.) 
M. Girault (tit.) 
Mme Guesdon (tit.) 
M. Tartarin (tit.) 
Mme Vrignaud (tit.) 
M. Coupaye (suppl.) 
Mme Darles (suppl.) 
Mme Fuzeau (suppl.) 
Mme Genty (suppl.) 
Mme Paquier (suppl.) 
M. Thomassin (suppl.) 

Président
M. Wolff 

Enseignants

Mme Aupetit 
Mme Benoist 
M. Bureau 
Mme Dreulle 
Mme Hamon 
Mme Millon 
Mme Lamoureux 
Mme Lamy 
Mme Maury 
M. Morin 

IEN
Mme Jussaume 

Présidente du SIVOS
Mme Saint-Pé 

Vice-présidents du 
SIVOS

Mme Cases 

Mme Cottier 

Représentant de la 
Mairie de :

Neuville-de-Poitou
M. Praud 

DDEN
Mme Dilet 

Responsable TAP
Mme Gorme 

Pour introduction, le président nomme une secrétaire de séance : Mme Millon

Ordre du jour

1 – Fonctionnement du conseil d’école
— Approbation du dernier procès verbal
— Planification des prochaines commissions

2 – Actions pédagogiques concourant à la mise en œuvre du projet d’école

3 – Ressources humaines de l’école
— Effectifs actualisés et prévision pour la rentrée 2019
— Fermeture d’une classe
— Service civique

4 – Moyens matériels et financiers
— Travaux (bilan et à venir)
— Budgets
— Fournitures scolaires

5 – Place des parents à l’école
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6 – Hygiène et Sécurité

7 – Mise en œuvre et suivi du Projet Éducatif de Territoire (PEDT)
— Bilan des activités périscolaires proposées cette année et perspectives 2019-2020
— Autres temps périscolaires

1. Fonctionnement du conseil d’école

Approbation du dernier procès verbal

Le procès-verbal du dernier conseil d’école est approuvé à l’unanimité.

Planification des prochaines commissions

- La date de la prochaine commission restauration est confirmée pour le jeudi 27 juin à 17h30.
M. Dercourt représentera les parents d’élèves.

2. Actions pédagogiques concourant à la mise en œuvre du projet d’école

Projets de l’école

Les principaux projets activés ou terminés depuis le dernier conseil d’école sont les suivants :

Projets communs :

- Découverte  de  la  médiathèque  et  activités  autour  du  livre grâce  aux  personnels  de  la
médiathèque : cette année encore, la collaboration a été très appréciée par l’ensemble des acteurs
(élèves, enseignants et personnel de la médiathèque).

- Séances de cinéma : la dernière séance pour les classes de l’élémentaire a eu lieu. Le trajet a été
effectué en vélo pour les deux classes de CM1-CM2.

- Projet d’art visuel autour de l’album Musette Souricette : les élèves de l’école ont réalisé des
œuvres à partir des peintures rencontrées dans l’album, œuvres qui seront exposées lors de la fête
de l’école.

Classes découvertes : cette année, toutes les classes de l’école ont participé à un projet comprenant une
nuitée.

- Élèves de maternelle et de CP (3 classes) : voyage à La Tranche-sur-Mer pendant deux jours (le
1er et 2 avril). Les moments forts de ce voyage ont été la découverte du milieu marin et vivre
ensemble une aventure en dehors du contexte familial.

- Élèves de CE1 et CE2 : il s’agissait également d’un séjour à La Tranche-sur-Mer (même centre
d’accueil que les maternelles) pendant 3 jours et 2 nuits (du 25 au 27 mars). L’axe principal du
projet a été scientifique : travail sur l’eau, l’action du sel et du vent, travail également sur les
chaines  alimentaires (pêche  à  pied,  observation  de  la  faune  et  la  flore).  Une  activité  sur
l’environnement et  notamment sur le rôle de la dune dans la préservation de l’écosystème a
également eu lieu.

Les élèves de la classe de Mme Lamoureux et de Mme Benoit et M. Bureau ont particulièrement
bien assimilé le rôle de l’environnement puisqu’ils se sont proposés pour ramasser les déchets de
la cour.  Cette expérience pourrait  être renouvelée en l’étendant  sur les abords immédiats de
l’école.

- Élèves  de CM1 et  CM2 :  voyage scolaire  en Auvergne (Chambon-sur-Lac)  du mardi  11 au
vendredi  14 juin  (3 nuitées).  Le  fil  conducteur  de  ce  projet  était  la  découverte  des  volcans
d’Auvergne,  c’est  pourquoi  les  élèves  de CM1 de Mme Benoist  et  M.  Bureau ont  participé
également à ce voyage puisque tous les élèves de niveau CM1 sont regroupés deux fois par
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semaine pour suivre les cours de sciences et technologie.

Les  axes  principaux  du  voyage  ont  été,  outre  l’apprentissage  de  la  vie  en  collectivité,  des
activités  spécifiques  propres  à  l’Auvergne :  randonnées  avec  accompagnateurs  de  montagne
autour du lac Pavin et aux cascades de Chiloza, fabrication de saint-nectaire par les élèves dans
une ferme (une ferme de fabrication du fromage de chèvre avait  préalablement été visitée à
Thurageau avant le séjour), visite de Vulcania, visite du volcan de Lemptégy.

Les  parents  sont  invités  le  jeudi  4  juillet  pour  une  dégustation  de  saint-nectaire  et  pour  la
présentation des photos du voyage.

M.  Wolff  rappelle  le  don  de  3 010 €  de  l’APE  dédié  aux  voyages  scolaires.  Cette  somme
importante, ajoutée à la somme allouée par le Sivos a permis à l’ensemble des classes de l’école
de proposer des voyages à un cout raisonnable pour les parents.

Autres projets :

- Projet  « Un tour en poésie »  (classe de CE1-CE2) :  sortir  de la récitation traditionnelle pour
découvrir le monde de la poésie et devenir auteur. Projet toujours en cours (des travaux étant
proposés à chaque période), l’écriture des derniers poèmes étant en phase d’achèvement.

- Projet national de lecture (les Incorruptibles) : incitation à la lecture via la découverte d’auteurs
de  lecture  jeunesse  (classe  de  CE1-CE2).  Lectures  des  livres  durant  les  séances  d’APC,
discussions et débats à propos de ces livres. Il y a eu un vote le 12 mai pour élire le livre préféré
des élèves. Le palmarès a été donné la semaine du 10 juin.

- Projet en cours de résolution de problèmes mathématiques en anglais (classe de CE2-CM1). Ce
projet a consisté en la création d’énoncés de problèmes en anglais et puis en leur résolution.

- Concours de lecture dans le cadre des Petits Champions de la lecture pour les élèves de CM2.
Les deux gagnants de CM2 ont participé le 20 mars au concours départemental (à Saint-Georges-
les-Baillargeaux).

Sur le même modèle, les élèves de CM1 ont également participé à un concours interne à l’école.
La mobilisation des élèves pour cette activité est une satisfaction pour tous.

- Participation à la semaine des mathématiques (classes de CM1-CM2) semaine du 11 au 15 mars  :
l’objectif  était  de  renforcer  l’attractivité  des  mathématiques  via  une approche  ludique.  Trois
activités proposées : rallye mathématique via la carte de l’Auvergne, jeu de l’oie avec énigmes
mathématiques, ainsi qu’une sortie aux abords de l’école qui a permis d’élaborer des problèmes
mathématiques à partir de photos. Les parents d’élèves ont été invités à participer à ces activités,
mais malheureusement, peu ont pu se libérer.

- Natation pour les cycles 3 : tous les élèves de niveau CM1 et CM2 en bénéficient. La dernière
séance est prévue le 27 juin. Le test permettant l’attestation scolaire « savoir nager » (ASSN) ou
une validation des paliers 1 ou 2 en fonction du niveau de l’élève sera passé le 21 juin.

- Jeux d’échecs :  les  élèves  de  CM1 et  de  CM2 participeront  le  mardi  2  juillet  à  un  tournoi
d’échecs à l’école d’Avanton. Le trajet sera réalisé en vélo.

3. Ressources humaines de l’école

Effectifs actualisés et prévision pour la rentrée 2019

Les effectifs par niveau actualisés ce jour, sont les suivants :
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PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

PS-MS-GS L. Hamon / C. Millon 9 7 6 22

PS-MS-GS S. Lamy 8 9 6 23

GS-CP C. Maury 5 18 23

CE1-CE2 C. Lamoureux 17 6 23

CE2-CM1 I. Benoist et P. Bureau 14 7 21

CM1-CM2 N. Wolff 8 14 22

CM1-CM2 S. Dreulle 7 15 22

17 16 17 18 17 20 22 29 156



Les effectifs prévisionnels pour la rentrée de septembre 2019 sont les suivants :

Fermeture d’une classe

La décision de fermeture d’une classe de l’école de Bellefois est confirmée par le Directeur Académique
des Services de l’Éducation Nationale (Dasen).

Une réunion s’est  tenue hier (17 juin) en présence de Mme Saint-Pé (Maire de Neuville-de-Poitou),
Mme Cottier (adjointe aux affaires scolaires), M. Finot (directeur de l’école Jules Ferry) et M. Wolff
afin de gérer au mieux cette fermeture. La décision du Dasen a été actée : l’école de Bellefois aura donc
6 classes l’année prochaine au lieu de 7. Afin de ne pas surcharger ces 6 classes, un certain nombre
d’élèves est transféré sur les écoles Jules Ferry et Les Petits Cailloux, certains parents en ayant fait la
demande. D’autres parents ont décidé d’inscrire leurs enfants dans une école privée.

Le nombre d’élèves total pour l’année scolaire à venir est donc de 143 (cf. tableau ci-dessus). Ce nombre
sera donc inférieur de 13 élèves à l’effectif actuel. Le Sivos s’engage, dans la mesure de ses possibilités,
à affecter des inscriptions sur l’école de Bellefois afin d’essayer de conserver un effectif constant pour la
rentrée 2020/2021.

Remarque : le volume horaire de l’Atsem de Mme Maury est inchangé pour la rentrée de septembre
2019.

Service civique

Marie Ventrone, qui était employée comme service civique à l’école, a mis fin à son contrat le 7 juin.
M. Wolff n’a pas d’information à ce jour quant à la possibilité d’obtenir un nouveau service civique à la
rentrée prochaine.

4. Moyens matériels et financiers

Travaux (bilan et à venir)

Travaux prévus :

- Le dortoir sera repeint et les plaques de faux plafond changées.

- Il est convenu de repeindre la classe actuelle de Mme Lamy et d’en refaire le sol. Mme Lamy
souhaite qu’il soit possible d’accrocher sans problème les productions des élèves sur les murs. Il
est suggéré des bandes de liège assez rapprochées plutôt que des baguettes en bois.

- La rénovation complète (avec bardage bois)  du petit  portail  et  clôture attenante sera réalisée
pendant les vacances d’été.

- Travaux d’étanchéité sur le toit de la classe de Mme Lamoureux.

- Les  poteaux  de  volley  vont  être  installés  dans  l’espace  herbeux  derrière  la  classe  de  Mme
Lamoureux.

- Aménagement de placards / rangements dans le gymnase afin de pouvoir y stocker le matériel de
badminton (poteaux et filets).

- Nouvelles étagères dans les locaux de la salle de motricité et consolidation de celles existantes.

- Le parc à vélos réalisé par les Services Techniques est trop petit. Le Sivos confirme qu’il sera
agrandi.
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- La  suppression  du  grand  tableau  d’affichage  extérieur  (présentant  un  danger  potentiel)  est
toujours d’actualité. Son remplacement sera sans doute effectué cet été.

Remarque : une réunion avec les services techniques est programmée le 4 juillet à 16h30 afin de
lister tous les travaux qui pourront être effectués pendant l’été.

Travaux du quotidien :

Le directeur renouvèle son besoin d’un meilleur retour suite aux demandes de petits  travaux
envoyées  par  courriel.  Cette  requête  n’a  pas  pour  objet  de  mettre  en  cause  les  délais
d’intervention,  mais  uniquement  d’avoir  la  possibilité  de  savoir,  même  approximativement,
quand ces travaux sont prévus d'être réalisés. Peut-être que lors des points réguliers effectués par
Mme Lazeyras et les Services Techniques, un rapport succinct pourrait être envoyé aux écoles.

Moyens matériels

Répondeur de l’école : suite à une demande des parents, la durée d’attente a été réduite à 30 s. Par
ailleurs, comme indiqué lors des précédents conseils d’école, le système actuel ne permet pas
d’envoyer un courriel ou un SMS au directeur quand un message est enregistré sur le répondeur.
M.  Wolff  souhaiterait  que  la  mise  en  place  de  cette  fonctionnalité  soit  étudiée  afin  de  lui
permettre d’être plus réactif aux sollicitations des parents.

Un parent d’élève suggère l’utilisation d’un téléphone portable.

Budgets

Les budgets du Sivos pour l’école (fonctionnement et investissement) ont été votés.

Le budget d’investissement démontre la volonté du Sivos de répondre aux enjeux du numérique avec
l’achat prévu de tablettes numériques, d’un vidéoprojecteur et visualiseur supplémentaires.

Le  budget  de  fonctionnement  est  globalement  stable  si  on  le  ramène  au  nombre  d’élèves.  Côté
élémentaire,  la  ligne  budgétaire  dédiée  à  l’achat  de  manuels  et  de  matériels  pédagogiques  a  été
renouvelée. Le directeur remercie le Sivos pour cet effort financier.

Fournitures scolaires

Pour les élèves de la maternelle, aucune fourniture scolaire n’est demandée (hormis un classeur pour
ranger les travaux).

Pour les élèves du CP jusqu’au CM2, le principe est le suivant : tous les manuels scolaires, les cahiers,
le matériel d’arts plastiques sont fournis par l'école. La liste définitive des fournitures sera distribuée
d’ici la sortie et postée sur le site internet de l’école. Des ajustements mineurs pourront néanmoins être
proposés à la rentrée par les enseignants.

5. Place des parents à l’école

Communication générale

« Petit déjeuner du lundi »

- Une deuxième réunion informelle s’est déroulée le lundi 8 avril de 8h15 à 9h00 autour d’une
tasse  de  café  /  thé.  Pour  répondre à  la  suggestion  de  parents  émise lors  du dernier  conseil
d’école, une table avait été installée avec des jeux pour occuper les enfants présents.

- Le nombre faible de parents présents, montre que l’expérience n’est pas une réussite. Ce temps
d’échange n’est donc pas renouvelé.

Autres temps de rencontre
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- Les élèves de maternelle ont été accueillis avec leurs parents lors d’une demie matinée de classe.
Ce moment a été très apprécié par les parents.

- De même, les futurs élèves de petite section ont été intégrés à la classe sur une demie matinée de
classe.

- Lors de la semaine des mathématiques, des parents des élèves des classes de CM1-CM2 ont
participé à l’encadrement des élèves.

- Des parents se sont également proposés pour les sorties et voyages scolaires. Un nombre non
négligeable  de parents  ont  également  passé  l’agrément  cyclisme et/ou natation.  Ils  nous ont
permis de mener à bien les actions associées. Le directeur les remercie particulièrement.

- Par  ailleurs,  les  différents  échanges  avec  les  membres  de  l’APE  (M.  Wolff  participant
régulièrement  aux  réunions  de  l’association)  sont  également  des  moments  privilégiés
d’interaction.

6. Hygiène et Sécurité

Sécurité des bâtiments

- Lors  de  l’absence  du  directeur  (cas  de  sorties  scolaires,  réunions,  séances  de  sport…),  le
visiophone est inopérant dans la mesure où il n’y a personne dans le bureau ni dans sa classe.
M. Wolff a affiché un petit message au-dessus de la sonnette de l’école afin de demander aux
visiteurs  de  composer  le  numéro  de  téléphone  de  l’école  s’il  n’y  avait  pas  de  réponse  au
visiophone. Est-il possible d’installer un autre récepteur dans une autre classe ?

Mme Cottier informe que l’étude d’une télécommande est en cours.

- Test d’alarme de l’école : M. Wolff souhaiterait disposer d’une notice d’utilisation expliquant les
différents messages affichés sur le boitier et le protocole de validation des alertes. Mme Cottier
précise que la demande a été faite au fournisseur.

- Le test PPMS de risques majeurs a montré que le message sonore n’était pas entendu des classes.
De plus, le message de l’appel téléphonique associé n’est pas cohérent. Le 3e essai PPMS (test
attentat/intrusion) ne pourra pas se faire tant que le système ne sera pas modifié. Mme Cottier
indique que ces points ont été remontés.

- Un exercice incendie a été réalisé le 3 juin. Il s’est déroulé sans problème. M. Wolff rappelle
néanmoins que les plans de sécurité incendie ne sont toujours pas à jour depuis les travaux du
bâtiment de maternelle de l’été 2018. Mme Cottier déclare que les plans sont signés et envoyés à
l’entreprise concernée : la mise à jour de ces plans va donc se faire très prochainement.

Sécurité aux abords de l’école

- Des aménagements de sécurité devant l’école vont être effectués au niveau de l’arrêt minute et
aux abords  immédiats  de  l’entrée  pour  éviter  que  les  voitures  se  garent  sur  le  passage  des
enfants.

7. Mise en œuvre et suivi Projet Éducatif de territoire (PEDT)

Bilan des activités périscolaires proposées cette année et perspectives 2019-2020

Bilan

- Cette année, 110 enfants ont participé aux activités (sur 123 élèves).

- Activités proposées aux GS : musique et basket.

- Activités  proposées  aux  élèves  de  l ‘élémentaire :  vince-pong,  théâtre,  art  plastique,  fitness,
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intergénération. L’activité qui a eu le plus de succès est le vince-pong.

- Cette année encore, ces TAP ont été très appréciés.

Perspectives 2019-2020

- Les TAP commenceront le 4 novembre pour se terminer le 29 mai.

- La durée sera de 1 h pour les élémentaires et de 45 min pour les GS.

- Le livret de présentation des TAP sera disponible en ligne.

- Les activités qui seront proposées sont :

- Pour les GS : musique et basket (le mardi)

- Pour les élémentaires : musique, ping-pong, couture et une 4e activité non connue à ce
jour, le mardi ou le jeudi. Le principe est le même que cette année : une même classe
gardera le même jour toute l’année pour ses TAP.

- En fin  d’année,  les  élèves  participant  aux  TAP le  même jour  seront  réunis  pour  une
activité commune.

Autres temps périscolaires

- Cantine

Lors du dernier conseil d’école, Mme Cottier avait renouvelé sa proposition aux parents de venir
prendre un repas à la cantine. Aucune demande des parents n’a été formulée. 

Le compte rendu de la prochaine commission restauration sera posté sur le blog de l’école.

- Garderie / centre d’accueil

Mme Cottier informe que la gratuité évoquée du transport vers la Souris Verte dès la rentrée de
septembre 2019 sera confirmée dès le passage au prochain conseil communal.

Mme Cottier indique également que la durée d’accueil de la garderie sera augmentée le soir, sans
augmentation de cout, l’heure de fermeture passant de 18h30 à 18h45. L’augmentation de la
plage horaire du matin est à l’étude.

Questions  des  parents :  la  garderie  propose de l’aide au devoir.  Est-ce  que les  devoirs  sont
corrigés ? Mme Cottier précise qu’il s’agit de la surveillance du travail, de l’incitation et non de
l’aide proprement dite ou de la correction.

Le directeur propose que ce distinguo soit expliqué aux parents lors de la réunion de rentrée.

Fait à Bellefois, le 18/06/2019

Le président du Conseil d’École La secrétaire de séance
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